

## 第 2 回 共和町教育委員会会議録

1 日 時 平成29年 2月15日(水) 午前9時56分

2 場 所 生涯学習センター 第2学習室

3 出席委員 職務代理者 佐々木 従 行  
委 員 高 橋 美江子  
委 員 駒 形 貴 之

4 事務局出席者 教 育 長 谷 内 則 行  
管 理 課 長 斉 藤 隆 信  
生涯学習課長 宮 崎 勝 雄  
給食センター所長 高 橋 一 裕  
書 記 前 田 齊

5 署名委員 高橋委員

6 議 題 議案第1号 平成29年度学校管理職職人事の内申について  
議案第2号 平成29年度教育行政執行方針について  
報告第1号 平成29年度教育費予算について  
そ の 他 1) 教育委員会諸般報告について  
2) 3月の行事予定について  
3) その他

教 育 長 只今から、平成29年第2回目の教育委員会議を開会いたします。  
本日の会議録署名委員は、高橋委員にお願いいたします。  
それでは、議案に沿って行いたいと思います。  
まず議案第1号平成29年度学校管理職人事の内申について、管理課長から  
お願いします。

斉 藤 課 長 皆様おはようございます。それでは、議案第1号平成29年度学校管理職人  
事の内申についてでございます。  
平成29年4月1日付学校管理職の人事につきまして、北海道教育委員会か  
ら内申がございましたので、人事の内申について議決を求めるものであります。  
次のページをご覧ください。  
(議案に基づき説明)

教 育 長 そういうことで、校長教頭人事について内々示がありましたので、今回内申

議決になりますが、ご意見ご質問等ありますか。

各 委 員 なしの声

教 育 長 それでは、議決があったということで承認させていただきたいと思います。  
次に、議案第2号平成29年度教育行政執行方針について説明をお願いします。

斉 藤 課 長 議案第2号平成29年度教育行政執行方針についてであります。  
平成29年度の予算編成にかかわりまして、教育行政執行方針を作成いたしましたのでご承認を賜りたくお願い申し上げます。  
なお、現在、町理事者と一部調整中とのことございまして、諸々の整備等一部修正もありえることお含み願いたいと思います。  
それでは、前段は私の方からご説明します。後段は宮崎課長の方から朗読をもって説明いたしますので、よろしく願いいたします。

斉 藤 課 長 (管理課所管事項について朗読提案)

宮 崎 課 長 (生涯学習課所管事項について朗読提案)

斉 藤 課 長 (概要・資料編について説明)

教 育 長 一通り口頭で進めさせていただきましたが、何かお聞きになりたいこと、ご質問等があればお願いします。

駒 形 委 員 修学旅行のバス借り上げ代への助成は良かったと思います。

教 育 長 議会の議決をいただいている話になりますが、助成の内容について少し斉藤課長から説明して下さい。

斉 藤 課 長 修学旅行については、バスをチャーターして行くのですが、結局そのバス代については生徒数によって頭割りして負担していただいているので、生徒の多い学校と少ない学校ではどうしても差が出てきます。  
そういったことで、学校間で不公平感があるし、少ないところは保護者負担が大きくなることから、委員会としては40人学級であった場合の金額を算出し、その差額分を助成するというので、全額助成ではなく一部助成する形です。金額的には小学校で30万円、中学校で46万円ほどを見込んでおります。

佐々木委員 全額助成の話もあるのではないですか。

教 育 長 全額助成する案と各学校のバランスをとる案ということで議論してきましたが、最終的には議会の一般質問の中で、学校の生徒数が大きく違って、不公平感があるから、そこに助成する処置を設けるべきだという主旨でしたので、今説明したとおりに実施できれば、学校間のバランスは取れると考えています。

あと、高橋所長から給食費の関係も少し説明して下さい。

高 橋 所 長 あとで予算の概要の中でも出てくると思いますが、実は給食で使用する米は精米で共和の米を使っております、その分として昭和54年か55年以降だと思っておりますけれども、現在まで32万6000円を米飯推進事業の補助という形で補助金をいただいております。

29年度については、その米の購入にかかる費用分を全て町からいただくということで151万円、それから新たに地場産品の消費拡大と食育推進のためということで30万円、合わせて181万円を町の方から補助していただく予定になっております。

その分で今の保護者に負担していただいております給食費を概算ですが、大体2500円から2700円程度、年間で減額できるかなと思っております。

現在、小学校で年額4万7500円ですが、それが4万5000円程度、それから中学校1、2年生で年額5万8300円が5万5600円程度、それから3年生につきましては、日数の関係で少し年額が違いますが、5万3900円から5万1400円程度ということで、まだ計算している途中でございますが、大体2500円から2700円程度で、保護者負担の軽減をできるということで進めております。

教 育 長 5%くらい下げられるかなと思います。あと農協からの話もお願いします。

高 橋 所 長 前に駒形委員からも話がありましたが、米の関係です。今、共和町のななつぼしを使っているのですが、農協からホクレンへ12月末までに売り払いし、ホクレンは農協へ保管を頼んでいます。今までは、学校給食会を通じてホクレンから購入してまして、ホクレンが買って農協に預かってもらっている米が精米されてうちに来ていました。

ですから、米はずっと農協が保管しているものだったので、農協から直接買えないかということで、前段で教育長から組合長に打診していただいたのですが、部長と課長のところへ相談したところ、子どもたちの給食のために協力すると快く引き受けてくれました。

一応、米購入の151万円については、来年度の給食会の単価で精米の金額などが既に決まっていますので、その額かもう少し安い額でお願いできないかということで、話を進めています。

駒 形 委 員 精米したものを農協の方で届けてくれるのですか。

高橋 所 長        はい。今まで学校給食会から買っていたそのままの形ではないですが、そこは協力し合いながらやっていこうと思っています。

教 育 長        先程言いました様に、米で151万円ですが、その内の32万6000円は元々補助されていたもので、実質はそこから32万円引いて120万円くらい、それに新しい補助メニューとして地場産品で、もっとスイカ、メロン、アスパラを給食に出して貰いたいということで、30万円を新たに補助しております。ですから、実質は新たに150万円くらい増えたということで、その分を給食費に転換させて、ざっくり5%くらい下げますという話です。

今、細かい計算を高橋所長の方でしているところで、3月の教育委員会議で給食費の額の決定について審議してもらう予定です。

高橋 所 長        その頃にまたよろしく願いいたします。

教 育 長        他に無ければ、次へ進めてよろしいでしょうか。

各 委 員        はいの声

教 育 長        それでは、議案第2号教育行政執行方針については議決したこととします。続きまして、報告第1号平成29年度教育費予算について。

斉 藤 課 長        報告第1号は平成29年度教育費予算についてです。  
平成29年度予算につきましては、過日予算の示達がございましたので報告でございます。

なお、この予算につきましては来月3月8日から予定されております、第1回町議会定例会において審議議決されることになっておりますことから、その取扱いにつきましてはご注意くださいよろしく願いいたします。

なお、資料は付けておりませんが、町全体の一般会計でございますけれども、59億2500万円、対前年においては4億1300万円、7.5%の増でございます。その主な要因でございますけれども、投資的事業でいうと「子育て支援センターの建設事業」、また「教員住宅の建設事業」、「幼児専用バス更新事業」などで3億5800万円の増となっております。また借金の返済であります公債費で1300万円の増、物件費で1300万円の増でございます。

この一般会計59億2500万円の財源不足、約4億7000万円でございますけれども、これにつきましては、基金の取り崩し、町債の借入れなどを行うこととしております。

それでは、29年度の教育予算の概要につきまして説明いたしますので、次のページの平成29年度教育予算要求概要表をご覧ください。

(議案に基づき説明)

教 育 長        追加で説明して欲しいのですが、アスベスト含有調査、それから特別支援員

増の内容、それからタブレットの関係も少し説明してもらえますか。

斉藤課長

アスベストの関係ですが、まず平成17年にアスベストの問題があつて各学校、幼児センター含めて調査しております。その時は教室等を調査しまして、小学校も幼児センターも、教室や保育室にはアスベストを含む断熱材を使っていないという結果でした。ただ、中学校については天井がコンクリートで、吹き付け材の中にアスベストが含まれていたということで、中学校は空気中の濃度を定期的に検査をしているところですが、今のところ劣化も無く、今年度も空気中濃度については基準以下という現状です。その17年当時ですが、教室等は調査したのですが、機械室まではアスベストが混在しているかどうかを調査していませんでした。それで昨年、色々と新聞報道で給食室の煙筒からアスベストが劣化して落ちたとかということがありまして、うちの方でも昨年12月に煙突を確認して参りました。それで社会教育施設も廻ったのですが、その中で、小学校の機械室に暖房用のボイラーがありまして、そのボイラーの空気を排気する煙突が小学校3つにあつて、点検口を開けてみたのですが、一部落下物がありまして、目視ではその落下物がアスベストかどうか判断できないものですから、調査しようということで、予算計上したところでした。社会教育施設については煙突を使っている施設あるのですが、目視で大丈夫だという結果でありまして、来年度は3小学校の機械室の煙筒を調査するということです。来年調査して、アスベストを含む落下物であつて、劣化により内部がもし剥がれていれば、その辺の改修工事も出てくると思っておりますが、落下物がなければ経過観察していく方向になるのかなと考えているところです。

それから支援員の関係ですが、28年度は予算上、中学校2名、各小学校に1名ずつ配置しています。来年度は学校から要望がありまして、本当は1年を通して支援員を入れてもらいたいが、まずは子ども達が落ち着く1学期中だけでも支援を増やして欲しいということで、小学校にそれぞれ1名ずつの予算を増やした状況です。中学校については、28年度と現状同じく2名での支援を考えているところでございます。

それから教育用タブレットの関係でございますけれども、平成32年度から新学習指導要領が改訂されますが、文科省はICT教材である実物投影機とか教育用タブレットなどの整備推進を進めております。町としても、そうした文科省の考えもあり、いきなり32年度から導入しても、なかなか先生方を含めてICT機器を使った授業は難しいだろうということで、まずは29年度に実証校として西陵小学校を指定しまして、子ども達3、4人で使う様な想定で10台導入しまして、西陵小の先生方にタブレットを使った授業を実践してもらおうと考えております。それに併せて実証校ですから、そういった情報の還元を図り、各小中学校の先生方にも授業内容を見てもらったり、研修会等を開催しながら、32年度の学習指導要領に向けてICT教材を使った効果的な授業を検証していきたいと考えております。以上であります。

- 教 育 長            そういうことで、まだまだ課題もあるみたいですが、非常に利便性が高いのは間違いないので、まずは以前から要望のありました西陵小学校ということで予算を確保させていただきました。
- 駒 形 委 員            何年生から使う予定ですか。1、2年生も使えますか。
- 前 田 係 長            学校の話だと全学年で使えるそうです。私も最初は高学年を想定して話をしたのですが、低学年から十分使えるということです。
- 教 育 長            非常に子どもが興味を持って集中すると聞いています。  
今のところ補助は一切無く単費での整備となりますが、何とか32年の学習指導要領が完全実施するまでには、恐らく国も何らかの形で普及を図るのかなと考えています。  
他にご質問ございませんか。
- 佐々木委員            幼稚園バスにドライブレコーダーとかそういった装置を付ける予定は無いのですか。
- 高 橋 所 長            ドライブレコーダーは付ける予定をしております。
- 佐々木委員            そうですか。やはり事故対応とかそういう関係も含めて、後から付けるとなると高くなるから、最初から付けておいた方が良いと思って聞きました。事故の時にも画像で対応できますから。
- 教 育 長            予算をやりくりして付けようということで話しております。
- 高 橋 所 長            そんなに難しくないもので、ある程度1週間単位とかで確認できるような物を考えております。
- 佐々木委員            事故の起きた時だけ見れば良いと思います。普段見るものではありませんから。  
あと、体育団体の育成補助金の増なのですが、団体が増えたのですか。
- 宮 崎 課 長            団体も増える予定ですが、その他にも平成17か18年に若干10%程下げた部分を戻していただけたという形で、増額といいますか元の金額にしていたという状況です。
- 教 育 長            他にご質問がなければ、教育委員会予算については報告済とさせていただきます、その他に入ります。

斉藤課長 それでは教育委員会の諸般報告になります。管理課所管ですが、1月29日に陸上自衛隊第11旅団の定期演奏会が札幌市でありまして教育長が出席をしております。また2月9日ですが、後志公立幼稚園連絡協議会の定例会議がニセコ町で開催されまして教育長が出席をしております。同じく14日ですが、平成29年度教育長一般教職員人事協議が後志教育局でありまして教育長が出席をしております。

宮崎課長 それでは生涯学習課3点ありますが、2月3日にジュニアスキーキャンプということで8回目になりますが、ルスツスキー場へ行っております。7日にふるさと創生海外研修ということで2名の方が行っておりまして、今日午後6時に千歳空港へ着くことになっております。11日には第54回町民スキー大会兼第33回連盟杯スキー大会兼第5回かかし杯スキー大会開催したところです。51名の参加をいただきました。以上であります。

高橋所長 給食センター関係です。昨日14日に各小中学校の教頭先生、それから幼児センターの保育係長にお集まりいただきまして、3月分の今年度最後のバス運行につきまして色々ご協力いただきました。以上です。

教育長 諸般報告でありましたが、何か質問はありますか。

各委員 なしの声

斉藤課長 3月の行事予定ですが、3月1日の9時半から共和高等学校の第60回卒業証書授与式がございます。これには教育長が出席予定となっております。それから8日から23日まで、今のところ予定ですけれども、第1回町議会定例会が予定されております。それから11日ですが、11時から岩内町障がい児親の会総会が予定されております。教育長が出席予定でございます。それから15日ですが、9時半から共和中学校の卒業証書授与式が予定されております。22日ですが、各小学校の卒業式、また、はまなす幼児センターの卒園式。翌23日ですが、中央幼児センターの卒園式が予定されております。それから28日でございますが、10時から寿大学の修業式、11時から各種表彰式が予定されております。29日ですが、午後3時から第3回の教育委員会会議が予定されております。その後6時から校長・教頭の送別会を予定しております。それから31日ですが、教育委員会退職職員の辞令交付式、また職員の退職辞令交付式、また、昼からですが教職員の退職辞令交付式と異動教職員の辞令交付式が予定されているところでございます。以上でございます。

教育長 現時点での行事予定となっております。ご質問があればお願いします。

各委員 なしの声

教 育 長            それでは、続きまして別冊報告事項ということでお話をさせていただきます。

斉 藤 課 長            まず平成29年度の幼児センターの入園申込み状況でございます。13日現在の資料1をご覧ください。中央幼児センターですが、1歳児から5歳児まで昨年は109名だったのですが、今年は117名の希望がございます。クラスは11クラスということになります。はまなす幼児センターにつきましては、52名で5クラスとなります。2つの幼児センター合わせて169名、16クラスで29年度運営していく予定となっております。

次のページでございますが、幼児センターの年齢ごとそれから保育所、幼稚園区分ごとの人数の内訳が記載となっておりますので、後程ご覧いただければと思っております。

それから、次の資料2「28年度卒業式等日程表」をご覧くださいと思います。まず中学校卒業式は3月15日ですが、教育長が告辞を行います。祝辞は町長からですが、この卒業式には委員全員の出席をお願いしたいと思っております。それから小学校の卒業式ですが、一応この様に事務局の方で考えましたのでよろしくお願ひいたします。東陽小学校ですが、告辞については教育長が行います。それから北辰小学校ですが、告辞は島委員、出席については佐々木委員の出席をお願いしたいと思います。西陵については、告辞は高橋委員をお願いしたいと思います。3月22日同じくはまなす幼児センターの祝辞につきましては駒形委員をお願いしたいと思っております。それから23日中央幼児センターですが、祝辞を佐々木委員をお願いしたいと思っております。これには委員全員の出席をお願いしたいと考えております。また3月1日ですが共和高校の卒業式、祝辞は町長からでございますが、教育長が出席予定となっております。岩内高校につきましては、私が出席予定となっております。以上が卒業式等の日程です。分担等ございますのでよろしくお願ひいたします。もしこの中で変えて欲しいという部分があれば、後程お伺ひしたいと思います。よろしくお願ひします。

宮 崎 課 長            生涯学習課所管事項の今後の行事予定について申し上げます。13点程ありますので、毎年行っている行事については説明を割愛させていただきます。後志スポーツ少年団指導者・母集団研修会を2月25日の土曜日、午後1時15分から生涯学習センター体育館で開催する予定となっております。この後志スポーツ少年団の関係については、ブロック持ち回りでやっております、4年に1回岩宇のブロックに来る訳ですけれども、共和町担当ということで、今年進めることになりました。小樽の済生会病院の副院長の和田先生、整形外科部長の織田先生、その他スタッフとしまして理学療法士4名の先生に来ていただきまして、講義と実技をしていただくことになっております。内容としましては、成長期のスポーツの怪我を防ごうということで、ストレッチの仕方ですとか教えていただけることになっております。次にスポーツ推進委員会研修会ということで、2年に1度管外での研修、道内研修があるのですが3月1日、

2日に日本ハムとドラゴンズのオープン戦が予定されておりまして、その視察もしながら研修をしていくこととなっております。その後につきましては、例年実施されておりますが、ふるさと創生会海外研修報告会、そのあとに創生会の総会を開催したいと考えております。また、影絵劇については去年に引き続き今年も実施する予定となっております。簡単ですが説明とさせていただきます。よろしくお願いいたします。

教 育 長 一通り説明が終わりました。何かご質問等あればお伺いしたいと思います。

高 橋 委 員 私事で恐縮ですが、卒業式の出席を西陵から北辰へお願いします。

斉 藤 課 長 それでは、北辰を高橋委員に変更願います。告辞も何日か前にはお届けしますので、宜しく申し上げます。

教 育 長 他になければ、以上をもちまして、第2回の教育委員会を閉じさせていただきます。

午前11時25分 終了